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西班牙对外银行

增持中信银行股份至 15%

证券时报记者
罗克关

本报讯

中信银行今日公告
，

该行主要股东
西班牙对外银行将根据其于

2006

年
11

月
22

日与中信集团签署的
《

股份及期权购买协议
（

经
修订

）》

行使期权权利
，

从中信集团购买
19.24

亿股该行
H

股股份
。

根据中信银行此前一日在
港交所披露消息

，

西班牙对外银行本次增持中
信银行耗资约

124.12

亿港元
，

合
10.6

亿欧元
。

本次交易完成后
，

西班牙对外银行对中信银行
的持股量

，

将由
10.07%

升至
15%

；

中信集团的
持股量则由

67.26%

摊薄至
62.33%

。

农业银行 IP O

尚未确定主承销商

证券时报记者
贾 壮

本报讯

农业银行新闻发言人昨日表示
，

最近市场上关于农业银行选择投资银行开展股
票公开发行上市工作的消息不实

，

农业银行没
有确定任何一家投资银行作为公开发行上市的
承销商

。

该发言人称
，

目前农业银行的主要任务是
按照国家的有关要求

，

深化三农金融事业部制
改革和继续做好服务三农的各项工作

，

努力探
索大型商业银行可持续服务三农的有效模式

；

同时
，

积极做好完善公司治理和深化内部改革
的各项工作

，

以增强发展的实力
。

中行 150 亿

支持比亚迪集团发展

证券时报记者
于 扬

本报讯

中国银行昨日与比亚迪股份有限
公司在深圳签署

150

亿元人民币战略合作框架
协议

。

中国银行将依托其多元化业务平台和海
内外一体化经营优势

，

支持比亚迪集团三大支
柱产业和新能源技术的发展

，

为其提升自主创
新能力

，

实现
“

2015

年汽车产量全国第一
”

目标
提供强有力的金融支持

。

山东银监局

规范银行卡使用环境

证券时报记者
孙 闻

本报讯

山东银监局日前推动规范银行卡
使用环境

，

将对信用卡套现
、

欺诈等活动进行
治理

。

山东银监局在活动中要求发卡机构规范发
卡营销

、

加强对持卡人的甄别
、

对特约商户就信
用卡欺诈套现等行为进行规范签约

，

并对签约
商户进行检查

。

人保财险

对泰国遇险客户预付赔款

证券时报记者
徐 涛

本报讯

日前
，

在泰国旅游地芭堤雅海域
，

一艘载有
29

名武汉游客的游艇被撞沉
，

导致
2

名武汉游客身亡
，

多名游客受伤
。

接到报案后
，

人保财险武汉分公司启动应急预案
，

迅速展开
理赔工作

。

昨日上午
，

人保财险与共保公司均已
迅速办好两名身故游客的意外伤害保险金预付
手续

，

目前
，

已将其中一名身故游客的保险金
35

万元送到其家属手中
。

广发理财 3 号

累计分红超面值

证券时报记者
卢 荣

本报讯

记者获悉
，

广发理财
3

号自成立以
来

，

已累计分红
7

次
，

合计每份集合计划份额分
红金额达到

1.0116

元
，

超过其初始面值
，

投资者
仅靠分红收益已经拿回本金

。

截至
2009

年
12

月
2

日
，

广发理财
3

号的累计收益率高达
280.16%

，

超越同期的上证指数
115

个百分点
，

目前单位净
值为

1.7463

元
，

年度收益率达
73.06%

。

易方达两股票基金

最近三月涨幅领先

证券时报记者
杨 磊

本报讯

记者近日获悉
，

易方达旗下两只
中小盘风格基金

———

易方达中小盘和科翔近期
业绩表现优异

。

银河证券最新数据显示
，

从
8

月
27

日到
11

月
27

日这两只基金净值分别上涨
17.9%

、

16.33%

，

涨幅在标准股票型基金中分别
排第三

、

第六名
，

大幅超越同期上证综指
10

个
百分点以上

。

陆家嘴集团有意打造金融控股集团

陆金发拟购青岛海协信托
1 00%

股权
证券时报记者

申 晨

本报讯 继今年年初收购爱建证

券后，陆家嘴金融发展有限公司（简称

“陆金发”），目前在金融控股战略上又

有新动作。证券时报记者获悉，陆金发

正在发起对青岛海协信托的全资收

购，目前已向相关方支付了收购定金。

与此同时， 陆金发整合爱建证券的工

作也在筹划之中， 涉及到管理人员调

配以及控股主体资格确认等。

全资收购

青岛海协信托

2008

年年报显示，截

至

2008

年末，该公司总资产为

3.09

亿元，

注册资本为

3.15

亿元。该公司共有

6

家股

东，前三大股东分别为中铁十八局集团

有限公司、 新疆棉花产业有限公司、安

徽丰原集团有限公司，所持股权比例分

别为

21.45%

、

18.25%

和

18.25%

。

据知情人士透露，“陆金发准备将

这

6

家股东所持的股权一次性收购，目

前定金都付了， 剩下的工作就是要对

各家股东的股权进行统筹处理。”

由于青岛海协信托经营状况以及

资产质量欠佳， 此项收购涉及的总金

额不会太大。资料显示，青岛海协信托

2008

年年末不良资产率为

67.42%

，

2008

年全年仅实现营业收入

395

万元，

当年亏损

3573

万元。

“与总资产规模相比，青岛海协信托

的营业收入严重不匹配， 公司也留不住

人才。”一位接近青岛海协信托的人士指

出，估计该项收购不会产生太多的溢价。

据悉，本次收购完成后，陆金发准

备向青岛海协信托逐步注资， 然后再

对其进行全面重组。 上述知情人士透

露，“由于资产规模偏小， 不良资产的

处置难度不算太大， 陆金发准备借助

这个牌照把信托业做大。 ”

打造金控版图

在上海市政府鼓励本土金融机构

朝金融控股方向发展的政策环境下，

上海市多家金融机构都制定了金控转

型的战略， 而陆金发无疑是今年发展

最快的一家。

相关资料显示， 陆金发由陆家嘴

集团、 上海浦东发展有限公司以及上

海浦东土地发展公司三家股东出资成

立，目前注册资本为

20

亿元，陆家嘴

集团董事长杨小明出任法人代表。 此

外，陆家嘴集团目前持有交通银行、光

大银行、招商银行、申银万国、国泰君

安、大众保险等多家金融机构股权。

“作为陆金发的实际控制人，陆家

嘴集团未来将借助这个平台实现自己

的金融控股集团梦想， 未来陆家嘴集

团所持的金融股权都有可能划转至陆

金发。 ”上述知情人士说。

今年年初收购爱建证券使陆金发

在实现金控之路上迈出了关键性的第

一步。爱建股份相关公告显示，收购完

成后，陆金发将持有爱建证券

51.14%

的股权。证券时报记者获悉，陆金发整

合爱建证券的工作将于明年内完成。

“明年陆金发还会有动作，在金控之

路上还会有更大发展。”知情人士透露。

有效应对金融危机挑战
兴业银行持续改进风险管理

证券时报记者
朱中伟

近期的
“

迪拜债务危机
”

风波波
及全球

，“

股市
”

的剧烈震荡再度引发
投资者对上市银行资产质量状况的
关注

。

而从上市银行今年三季报告可
以发现

，

资产规模并不靠前的兴业银
行

，

资产质量却保持了较高水准
。

数
据显示

，

兴业银行第三季度不良率
0.61%

，

较年初
0.83%

下降
0.22

个百
分点

，

再创历史新低
，

在国内同业中
处于领先水平

。

兴业银行相关人士接受记者采
访时表示

，

在各项业务发展迅速的同
时

，

资产质量能够在同业中保持领先
水平

，

得益于全面风险管理体系和
“

专业
”、“

独立
”

的风险管理原则
。

五项目标助推风险管理建设

据介绍
，

兴业银行以
“

经风险调整
的资本收益最大化

”

为核心理念
，

以
“

风险治理架构清晰化
，

风险制度体系
健全化

，

风险管理流程科学化
，

风险管
理团队专业化

，

风险管理技术先进化
”

为目标
，

以一流银行为标杆并结合自
身实际构建全面风险管理体系

。

治理结构方面
，

成立总行风险管
理委员会

，

与董事会风险管理委员会
形成两级风险管理委员会

，

健全运作
机制

，

优化决策管理模式
；

推进分行
风险管理部门与信用审查部门的分
设

，

单独设立法律合规管理部门
。

制度体系方面
，

制定了与风险管
理战略

，

以及与之相配套的信用风险
、

市场风险与操作风险的管理政策
，

以
全面合规体系建设为契机

，

对制度文
件进行系统的全面梳理修订

，

识别揭
示上千个操作风险点

；

管理流程方面
加强和改进全面风险管理报告机制

。

团队建设方面
，

重视在职员工的
专业教育和技能培训

，

吸纳海内外风
险管理专业人才的加盟

，

组建了审批
官队伍

，

团队专业化程度进一步提
高

。

管理手段和工具方面
，

建立风险
容忍度指标体系

，

推行行业限额管理
方案

，

增强对经营活动的风险约束
。

“稳、准、灵”应对危机

2007

年以来
，

经济风波不断
，

受次
贷危机

、

全球金融风暴影响
，

国内经济出
现下滑

，

银行业风险显著加大
。

面对严峻
形势

，

兴业银行管理层提出
“

稳
、

准
、

灵
”

的策略
，

全面加强各类风险的管理
。

信用风险管理方面
，

将资产质量
管理作为核心工作来抓

，

严格防范新
增不良贷款

，

加大存量不良贷款的清
收化解力度

；

根据形势的变化和国家
政策导向

，

加强信贷投向管理
，

调整优
化信贷资产结构

；

加强信用业务全流
程管理

，

进一步规范贷前调查
、

审查审
批

、

放款
、

贷后管理等工作
，

夯实基础
。

市场风险及新兴业务风险管理方面
，

将资金交易
、

投资银行业务
、

资产托管
业务

、

金融衍生产品的风险纳入全面
风险管理的范畴

，

根据其风险特征
，

在
制度规定

、

审批模式
、

止损限额等方面
做出有针对性的安排

。

操作风险管理
方面

，

健全全行操作风险管理体系
，

在
总行层面明确责任部门

，

配备专职人
员

，

加强操作风险的专业化管理
。

走专业化道路

在年初最困难的一段时间里
，

各
家银行都热衷于

“

垒大户
”，

兴业银行
却已开始思考这种模式存在的潜在
风险并做好准备

。

而把风险意识和对
风险的敏感转化为现实的管理能力

，

兴业银行走的是一条专业化的道路
。

体现最为明显的是兴业银行的
授信管理流程

：

在经营机构授信前调
查之外

，

推广独立的授信前尽职调查
，

提高了从源头控制风险的能力
；

实行
按照行业分工的授信审查

，

专家审贷
，

设立放款中心进行专业的放款审核
；

实行双线授信后检查模式
，

在经营机
构的授信后检查之外

，

由分行风险管
理部门要开展独立的双线授信后检
查

，

通过专业化的流程
，

及时发现并防
范风险

；

成立特殊资产专营部门
，

对不
良资产实行集中的

、

专业化的处理
。

阳光私募业绩翻身最高提成达亿元
证券时报记者

张伟霖

在经历

2008

年普遍的颗粒无收

之后，阳光私募今年能入账几何？ 统

计数据显示， 随着今年

A

股的反弹，

目前市场上多数阳光私募基金产品

的投资顾问有望提取业绩报酬。数据

显示， 在几家私募产品发行大户中，

全年提成收入最高者有望逼近一亿

元大关。

最高者或将近亿

去年年底，由于绝大多数私募产

品净值都少于

1

元， 净值大于

1

元的

产品极少，因此，今年年终时净值超越

1

元———即意味着业绩超过去年年底

的产品基本都有业绩提成入账。

朝阳永续提供的数据显示，

568

只已公布

11

月净值数据的阳光私募

产品中，共有

409

只产品净值已超过

1

元。 这也意味着其多数投资顾问在

年末有望提取业绩报酬。

据记者了解，虽然年收入作为私

募的机密信息不对外披露，但目前担

任阳光私募产品投资顾问的私募机

构标准收入来源为：

1.5-2%

的资金管

理费和

20%

的业绩提成。 其中，管理

费部分由于要付渠道发行费用基本

可以忽略不计，而在主要营收来源的

20%

的业绩提成中， 一般有

3%~5%

部分要与券商、银行以及信托公司等

渠道进行分成，因此投资顾问真正拿

到手的收入应该是超越

1

元净值的

业绩部分的

15%

左右。

据了解，金中和、从容投资、星石

投资、 武当投资等产品发行大户中，

其管理的资产规模一般在

20

亿左

右， 同时在今年保持良好的净值增

长。 如果

12

月份业绩不出现重大改

变， 那么根据上述业绩提取标准估

算， 淡水泉投资今年将以

9600

万左

右的收入摘冠，紧随其后分别为星石

投资

8000

万、武当投资

6075

万以及

从容投资

5400

万。

61 只低净值私募面临抉择

而另一方面，从近两月的统计数

据看，为争取在年内能够有所入账，目

前， 多数在初始净值附近徘徊的私募

基金已经纷纷采取更为激进的操作手

法。 这也造成其净值在近两月纷纷出

现翘尾现象。截至

11

月初，共有

98

只阳

光私募产品净值在

0.9~1

元附近。

然而，并非所有人都有借反弹上

岸的能力。 根据朝阳永续的数据显

示，截至

12

月初，在庞大的阳光私募

群体中， 仍有

61

只产品的净值水平

低于

0.9

元，且近两月的净值增长水

平低于

10%

。

这也几乎注定这些产品的投资

顾问将连续两年没有提成入账。 虽

然，目前业内尚无传出上述产品清盘

的消息，但是好买基金研究中心的分

析人士认为，这些公司本身可能也会

面临入不敷出和人心不稳两大危机。

与此同时，由上海鑫地投资管理

的鑫地

1

期，已经成为目前市场中唯

一一只累计净值竟低于单位净值的

产品。 根据其公告显示，成立于

2008

年初的鑫地

1

期由于去年亏损惨重，

其管理人上海鑫地投资及其掌门人

蔡杰曾于今年年初向深国投递交《关

于放弃部分信托计划利益的说明

函》，要求分别放弃约

23.737

万份和

4.846

万份的信托利益， 放弃的信托

利益均归于信托计划。而鑫地

1

期净

值也从调整前的

0.4381

元回升至

0.8499

元。

但在进入

2009

年后， 该产品的

净值曲线却呈现出一条平滑的直线，

显示其账户全年的操作几乎是一直

处于半休眠状态。截至

11

月

5

日，鑫

地

1

期单位净值仅有

0.7693

元，累

计净值则为

0.3575

元。

C F C A ：

中国网银
普及正向纵深发展

证券时报记者
李清香

本报讯

昨日
，

中国金融认证中
心

（

CFCA

）

发布的
《

2009

年中国网上
银行调查报告

》

显示
，

尽管受到金融
危机的冲击

，

中国网银
2009

年发展
总体态势良好

，

网银用户量逆市向
上

，

网银安全信心提升
，

网银普及正
向纵深发展

。

数据显示
，

2009

年全国城镇人口
中

，

个人网银用户的比例为
20.9%

，

比
2008

年增长了
2%

。

据分析
，

其中
35-

44

岁的
“

社会核心
”

人群和女性市场
网银用户增幅较大

。

企业网银用户的
比例为

40.5%

，

比
2008

年略有下降
，

其

主要源于受金融危机冲击较大的
、

百
万元以下规模中小型企业的网银用
户比例比

2008

年下降了
4%

，

而这部
分企业在总体企业数量中占比

50%

以上
。

但是
，

企业网银交易用户比例
为
70.3%

，

比
2008

年增长了
5.9%

。

在网银用户量攀升的同时
，

用
户使用网银的活跃程度也在迅速提
升

：

2009

年个人用户人均每月使用
网银

5.6

次
，

2008

年为
5

次
；

交易用户
平均每月使用次数为

5.9

次
，

高于
2008

年的
5.5

次
。

企业用户月使用频
率更高

，

从
10.3

次增长到
11.3

次
。

企
业网银对柜台业务的替代比率达到
了

50.7%

。

交行
：1 1

月份
C P I

同比将
“

转正
”

预计明年
C P I

涨幅为
4 %

证券时报记者
罗克关

本报讯 交通银行金融研究中心

昨日发布研究报告称，在翘尾因素和

天气因素的共同作用下，

11

月份的

CPI

同比增幅将按预期转正。 交行金

研中心分析称，

11

月份翘尾因素比上

月大幅上升

0.8

个百分点， 将带动

CPI

同比大幅回升；同时，由于

11

月份以

来我国遭遇大面积的降温及雨雪天

气， 使得食品价格有较大幅度上涨，

这两大因素将令当月

CPI

如期转正。

交行金研中心援引农业部和商

务部监测数据估算，

11

月份

CPI

同

比增幅在

0.6%～0.9%

之间，取中位数

计为

0.8%

左右。 而随着年底食品价

格的季节性回升，非食品价格降幅的

不断收窄和

12

月份翘尾因素负效应

消失， 未来

CPI

将继续维持上升趋

势。 交行金研中心预测，

2009

年全年

CPI

增幅为

-0.8%

左右。

对于

2010

年

CPI

的走势， 交行

认为明年物价水平将在今年货币供

应量高增长的滞后效应、国际大宗商

品价格上涨的输入性因素以及国内

资源品价格改革等因素的共同推动

下重回上升轨道。 交行预计，如果没

有其他突发性因素，

2010

年全年

CPI

同比涨幅将在

4%

左右， 出现恶性通

货膨胀的可能性不大。

“作为陆金发的

实际控制人，陆家嘴

集团未来将借助这

个平台实现自己的

金融控股集团梦想，

未来陆家嘴集团所

持的金融股权都有

可 能 划 转 至 陆 金

发。 ”

多家私募产品发

行大户管理的资产规

模一般在 20 亿左右，

同时在今年保持良好

的净值增长。 如果 12

月份业绩不出现重大

改变，那么，淡水泉投

资今年有望以 9600 万

左右的收入摘冠。


